

UNIS POUR AGIR ET PRÉSERVER VAUX-SUR-MER



VIE POLITIQUE

Le constat est sans appel : nous déplorons l'absence de **commission** que la pandémie ne saurait expliquer attendu que les conseils municipaux, réunissant

d'avantage d'élus, se déroulent.

Loin d'une organisation visant à une concertation efficace et satisfaisante, nous constatons à Vaux-Sur-Mer, l'absence de consultation des habitants sur les grands travaux qui concernent leur quartier et désormais, les **commissions municipales se font rares**.

Force est de constater que certaines décisions prises divisent même au sein de la majorité. Pour exemple, lors du conseil municipal du 29/06/2021, nous avons été amené à voter l'acquisition d'un terrain afin de régler un problème d'évacuation des eaux de réseaux provenant du quartier des Hautes Folies.

Représentative d'une partie de la population Vauxoise, l'opposition que nous représentons, s'interroge sur ce nouveau mode de gestion **qui exclut la consultation** et qui sur la forme ne se munie plus des outils indispensables visant à cadrer sa décision, comme l'obtention d'un avis des domaines préalablement à l'accord sur le prix d'un terrain...

ENVIRONNEMENT : BÉTON ET BITUME À L'HONNEUR !!!

À l'heure du développement durable, la rénovation de la rue des Cendrilles ne tient absolument pas compte du réchauffement climatique.

L'adjoint aux travaux avait promis du "qualitatif et des aménagements paysagers ambitieux", malheureusement le résultat est tout autre : **du bitume noir emmagasinant la chaleur, des espaces réservés aux végétaux ridiculement minuscules, des réseaux non enterrés et des difficultés de stationnement**.

Comment en 2021, est-il encore possible de réaliser de tels travaux ?

L'on se moque ouvertement des riverains et ce n'est pas la végétation future qui pourra absorber la chaleur stockée par tout ce bitume noir.

Vaux-sur-Mer est aussi une **Station Classée de Tourisme** et procéder à des travaux de ce type n'est pas digne de notre commune et ne véhicule pas l'image d'une ville soucieuse de son **empreinte carbone**.



La rue des Cendrilles

En janvier, les riverains (Vauxois et Royannais) s'inquiétaient d'un tel projet et aujourd'hui force est de constater qu'ils avaient raison.

L'adjoint aux travaux va-t-il persister et **défigurer également** les rues des Primevères et celle de la Roche ?

Dans Vaux-Mag n°28, on nous expliquait que la crise sanitaire n'avait pas permis d'organiser de réunions publiques.

Aujourd'hui, les expositions et manifestations se déroulent.

À quand une véritable consultation des riverains puisque la situation sanitaire a évolué et que la salle de l'Atelier est ré-ouverte.

Nous contacter :
upvaux@gmail.com
 ou 06.12.41.21.66



DEMAIN VOUS APPARTIENT

"Demain vous appartient", trouve aujourd'hui tout son sens, au regard de l'actualité climatique que nous subissons.

Notre rôle d'élus, tel que défini par les textes de loi est de représenter les citoyens de notre collectivité, dans le but d'agir pour l'intérêt local.

Toutefois, nous avons choisi dans cette tribune de ne pas vous présenter une contribution locale mais d'ouvrir notre champ de réflexions et d'interpeller sur le réchauffement climatique.

Selon les experts du Giec, le Groupe intergouvernemental d'experts sur l'évolution du climat, un réchauffement global de la planète est en cours.

LES CAUSES DU CHANGEMENT CLIMATIQUE

Les activités humaines telles que l'utilisation de combustibles fossiles, l'exploitation des forêts et l'élevage du bétail exercent une influence croissante sur le climat et la température de la terre.

Ces activités libèrent d'énormes quantités de gaz à effet de serre, qui viennent s'ajouter à celles naturellement présentes dans l'atmosphère, renforçant ainsi le réchauffement de la planète. Ces gaz permettent à l'énergie solaire d'entrer dans l'atmosphère mais l'empêchent de s'en échapper. Le CO₂ produit par les activités humaines est le principal contributeur au réchauffement climatique.

LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE

La période 2011-2020 a été la décennie la plus chaude jamais enregistrée. En 2019, la température moyenne de la planète se situait 1,1 °C au-dessus des

niveaux de l'ère préindustrielle. Le réchauffement climatique dû à l'homme augmente actuellement à un rythme de 0,2 °C par décennie.

Une augmentation de 2°C par rapport à la température de la période préindustrielle est le seuil au-delà duquel de graves répercussions négatives sur l'environnement naturel ainsi que sur la santé et le bien-être des personnes sont à craindre et le risque d'assister à des changements climatiques dangereux, voire catastrophiques, est beaucoup plus élevé.

Le nouveau rapport du GIEC précise que des effets du réchauffement climatique sont déjà irréversibles.

Les scientifiques tirent la sonnette d'alarme : dôme de chaleur, incendies, inondations, fonte des calottes glaciaires : les monstres climatiques se réveillent partout dans le monde.

Sources : *futura planète, futura sciences, site officiel de l'Union Européenne.*

Sur le plan local, le programme de développement durable mis en place à travers 26 actions pour 2026, implique les Vauxoises et Vauxois dans cette réflexion. Il faut donc s'habituer, entre autre, à tolérer la présence d'une végétation spontanée sur les trottoirs, les parcs et jardins. Restons néanmoins vigilants pour un environnement de vie esthétique.

Mais il faut aller encore plus loin par une prise de conscience de tous.

Nous suggérons qu'une conférence sur le thème du réchauffement climatique avec des intervenants, experts en la matière, soit organisée à Vaux-sur-Mer. La salle de l'atelier nouvellement inaugurée pourrait être un lieu idéal. Nous pourrions alors mieux comprendre pourquoi "Les Dieux sont tombés sur la tête".

Ludivine CAMEL et Béatrice RENU

pour « Demain Vous Appartient »

Tél. 06 82 42 64 97 / Courriel : dva.vaux@gmail.com



Inscrivez-vous à lettre d'information de la ville : vous aurez ainsi connaissance des informations locales et des événements se déroulant sur la commune de Vaux-sur-Mer.

Pour s'abonner :

www.vaux-sur-mer.fr/newsletters